



EL UNIVERSAL

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

\$10 • www.eluniversal.com.mx

Miércoles 13 de julio de 2016

NACIÓN



PRESIDENCIA

HAY AVANCES EN SEGURIDAD: EPN

Se ha neutralizado a 100 de los 122 delincuentes más peligrosos del país, afirma el Presidente. **A8**

CULTURA



ESPECTÁCULOS

ILUMINA CINTA DE SCORSESE

El fotógrafo mexicano Rodrigo Prieto utiliza luz de velas en tomas nocturnas en *Silence*. **E1**



METRÓPOLI



NATACHA PISARENKO AP

ZOOLÓGICOS ALIENTAN TRÁFICO

Especialistas consideran que fomentan el comercio ilegal de especies animales. **C3**

La México-Cuernavaca, al 75% de avance

Texto: NATALIA GÓMEZ

La ampliación de 14 a 21 carriles en la caseta de cobro de Tlalpan continúa su avance y se espera que la obra quede concluida a fin de año o inicios de 2017.

De acuerdo con Capufe, en los trabajos se invierten 240 millones de pesos.

NACIÓN A16 y A17



JOAQUÍN ANDRÉS SÁNCHEZ EL UNIVERSAL

Ochoa va contra gobernadores corruptos de PRI

- Fiscalización y destitución, plantea nuevo líder
- Propone acercar el partido al gobierno federal

ARIADNA GARCÍA

política@eluniversal.com.mx

Enrique Ochoa Reza, nuevo presidente nacional del PRI, planteó que el partido debe señalar los actos de corrupción de los gobiernos emanados de sus filas y, en su caso, exigir la destitución de sus titulares.

Al rendir protesta como nuevo líder del PRI, el ex director de la Comisión Federal de Electricidad afirmó que el partido debe garantizar la honestidad de sus gobiernos y exigir su fiscalización.

“El PRI tiene que ser garante de la honestidad de sus gobiernos, tenemos que ser un partido que señale la corrupción de gobiernos emanados de nuestras filas, que exija su fiscalización e incluso su destitución”, indicó, pero aclaró que cuando las acusaciones no tengan sustento defienda a sus militantes.

Afirmó que cuando uno de los suyos falla “nos lastima a todos”.

El sucesor de Manlio Fabio Beltrones dijo que es inaceptable “tamar el sol con un dedo” y que es momento de reaccionar, pero que también van a actuar con la misma firmeza y exigirán castigo al señalar actos de corrupción de gobernadores y políticos de otros partidos.

Enrique Ochoa Reza, quien fungirá en el cargo hasta 2019, dijo que el PRI debe adoptar las mejores prácticas en la materia para impedir el acceso a candidaturas en todo nivel de gobierno de personas que tengan algún antecedente de corrupción.

Para ganar la confianza de la ciudadanía y romper con prácticas ilegales, propuso a la militancia crear un órgano interno anticorrupción.

Planteó además romper con la “sana distancia” y acercar el partido al gobierno para que éste rinda cuentas de su actuar.

Es la hora de establecer una nueva relación con la sociedad, dijo, y ser el vínculo con el gobierno federal.

NACIÓN A4



Miguel Ángel Yunes Linares
Gobernador electo de Veracruz



YADIN XOLALPA EL UNIVERSAL

“Recibo un estado saqueado, quebrado”

JORGE RAMOS PÉREZ
jorge.ramos@eluniversal.com.mx

Miguel Ángel Yunes Linares, gobernador electo de Veracruz, acusa que la gestión de Javier Duarte de Ochoa le está poniendo bombas en materia financiera para que le estallen a partir del 1 de diciembre, cuando asuma el poder.

“Es el estado que tiene la mayor deuda, sólo superado por uno o dos [...] es una mezcla explosiva: deuda pública creciente y, por ejemplo, un Instituto de Pensiones totalmente quebrado, saqueado y que enfrenta problemas”, alerta.

Asegura que no hay disposición para dar pie a la transición y que en el Congreso local se impulsan iniciativas para generar problemas graves en su administración.

NACIÓN A6

Alcaldes respaldan a Duarte

EDGAR ÁVILA Correspondiente
política@eluniversal.com.mx

● **Xalapa, Ver.** — Un grupo de 116 alcaldes —de 212 en la entidad—, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso, Juan Callejas, y la Iglesia católica de Veracruz rechazaron la propuesta de que el gobernador Javier Duarte deje el cargo, como lo demandaron el mandatario electo Miguel Ángel Yunes Linares y su primo, el ex candidato del PRI, senador Héctor Yunes Landa.

NACIÓN A7

Partido Republicano incluye en programa muro con México

- Propuesta estrella de Donald Trump es avalada por los conservadores



VÍCTOR SANCHO Correspondiente
mundo@eluniversal.com.mx

Washington. — La construcción de un muro en la frontera con México, la propuesta estrella del candidato Donald Trump, se instaló definitivamente en el programa electoral del Partido Republicano.

El comité del partido dedicado a la redacción de las propuestas terminó ayer su trabajo y presentó un borrador, el cual incluye “la construcción de una barrera física que cubra por completo la frontera sur y sea suficiente para detener el tráfico vehicular y de personas”.

Si embargo, en el documento no hay ningún detalle sobre quién va a pagar la construcción, a pesar de que Trump repite sin cesar que será el pueblo mexicano.

La inclusión de esta propuesta representa una de las grandes concesiones del aparato del partido conservador a las ideas de Donald Trump.

“[La idea del muro] es absurda dentro de la dinámica de competitividad, a partir de la integración con EU”

CLAUDIA RUIZ MASSIEU
Canciller mexicana

Este documento deberá ser aprobado durante la Convención Republicana, que se llevará a cabo del 18 al 21 de julio próximos. Es poco probable que sufra modificaciones.

Antes, la secretaria de Relaciones Exteriores de México, Claudia Ruiz Massieu, reiteró que para nuestro país la idea de construir un muro en la frontera entre ambas naciones es “absurda dentro de la dinámica de competitividad”.

MUNDO A24 y NACIÓN A4

CNTE busca se le reconozca como sindicato independiente

- En las mesas de negociación pedirá descongelamiento de cuentas, liberación de dirigentes y reinstalación de despedidos

TERESA MORENO
estados@eluniversal.com.mx

Al llegar a la mesa de negociación con la Secretaría de Gobernación, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) planteará el reconocimiento oficial a la dirección magisterial como un sindicato, revelaron profesores integrantes de la Dirección Política Nacional de la coordinadora.

Entre los puntos que abordarán en las tres mesas autorizadas de nego-

cación, los dirigentes demandarán la liberación de los líderes magisteriales, a quienes considera presos políticos; el descongelamiento de las cuentas bancarias de la Sección 22 de Oaxaca y la entrega de pagos retenidos a profesores.

También, la normalización de nombramientos administrativos que han quedado rezagados y echar atrás los ceses de más de 3 mil profesores que se negaron a participar en la evaluación, entre otros puntos.

Roberto Rodríguez, investigador de la UNAM, explicó que convertirse en un sindicato reconocido por la autoridad le permitiría a la CNTE, que es una rama del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), controlar las cuotas de sus agremiados y poder hacer sus propias negociaciones políticas.

Aunque tiene presencia en cinco estados, la CNTE no tiene capacidad a nivel nacional para disputar la titularidad del contrato colectivo de trabajo al SNTE, consideró Manuel Gil Antón, de El Colegio de México.

ESTADOS A18



José Cárdenas

“¿Ahora resulta que viejos usos y costumbres del PRI son repudiados por quienes los practicaron y se beneficiaron a lo largo y ancho de la política?” **NACIÓN A12**

